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１２月定例教育委員会 

 

 

１ 日    時  令和５年１２月１８日（月） 

               午後３時開会  午後４時閉会 

 

２ 場    所  津島市役所 ２階会議室 

 

３ 出 席 委 員    浅 井 厚 視 教育長 

         小 出 英 一 委 員 

猪 飼 充 利 委 員  

         奥 村 貴 子  委 員 

         畑 中 時 代 委 員 

 

４ 説明のため   渕 上 晴 弘 事務局長 

    出席した職員   中 嶋 康 介 次 長 

木 谷 時 久 学校教育課長 

                   横 井 さつき 社会教育課長 

                   平 野 誠 二 指導主事 

 

 

５ 書    記  田 中 美 穂 補 佐 

 

６ 議事録署名者  猪 飼 充 利 委 員 

畑 中 時 代 委 員 
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主な発言の要旨 

 

教  育  長   ただいまから、12月定例教育委員会を開催します。 

         本日の署名委員は、猪飼充利委員と畑中時代委員にお願いします。 

 

はじめに、１会議録の承認について （１）11月定例教育委員会会議録に

ついてご報告をお願いします。 

 

学校教育課長  （11月定例教育委員会会議録について説明） 

 

教  育  長   ありがとうございます。何か意見はありましたでしょうか。 

 

他 委 員     意見なし 

 

教  育  長   特に意見等ありませんので、11月定例教育委員会会議録については

承認といたします。 

        次に、２報告事項（１）教育長報告について です。 

（教育長から報告） 

南小でロボホンを活用したプログラミングの授業研究会を行い

ました。教科（国語）の授業でロボットを活用しました。教師が

正しくない敬語をロボットに言わせて、この内容を修正しながら

プログラミングについて学ぶ授業でした。大学、県教委、教科書

会社、高校、ＩＣＴの会社、市教委から15名程度、市内の教職員

25名程度の方が参加してくださいました。今後の授業の方向性を

確かめることができました。 

13日に「津島市地域教育協議会あり方検討会議」を行いました。

四中のＣＳの会長様と十二の小中学校長とでＣＳの今までを振り

返り、今後のあり方について熟議をしました。各校区のＣＳでは、

校長先生の意を受け学校のサポートを積極的に果たしています。

今後はさらに中学校区というブロックで、特に役員候補の人事情

報などの面で、ゆるやかな連帯を進めていきたいとの話し合いを

しました。来年度はそのような会議も行いたいと思います。 

年が明けると『津島の達人ジュニア歴史検定・選手権』のシー

ズンとなります。今年の検定はタブレットの電子媒体で行います。

また11回目を迎えるジュニア選手権は2月11日に津島児童科学館
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で行います。昨年と同じ2人一組のチームで団体戦を行います。第

１回東小、第２回神守小、第３回高台寺小、第４回東小、第５回

北小、第６回高台寺小、第７回蛭間小、第８回高台寺小、第９回

南小第10回高台寺小が優勝しています。今年はどの学校が栄冠を

勝ち取るか？ 

□１２月議会で話題となったこと ! 

〇今回の一般質問で話題となったこと 

・二学期制について（中三の評価のあり方、生徒・保護者・教

職員 

・地域の方から意見を聴収してほしい） 

・キャリア教育、起業家教育（講話の実施、キャリアノートの

活用） 

・読解力、コラボ授業の充実を! 

・ディスレクシア（学習障害）、いじめ（いじめ情報をどうキ

ヤッチするか） 

・不登校対策（ホットルームの今後の進め方） 

□人事面談で気づいたこと   

〇百点満点の人事はない。今回は重点をどこに置き、どんな 

補強をするのか。  

・まずは教頭先生との相談。次に四役で作戦会議を。風通しの

良い学年体制、校務分掌の構想を進めて下さい。極端な人事

秘密主義は失敗が多い。 

・四役人事（新しい体制につながるため、引継ぎの準備を） 

・人事に関するアンテナを高くし、新しくみえる方の情報のキ

ャッチを!?   

 

教  育  長     何かご意見などございますでしょうか。 

 

学校教育課長    特にございません。 

 

教  育  長  続きまして、報告事項（２）その他 何かございますか。 

 

事務局長      先週開催されました令和５年12月議会について、説明します。 

          （12月議会の一般質問と補正予算について説明） 
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教  育  長  何かご意見などございますでしょうか。特に無いようですので、それ

では協議事項に入ります。 

３協議事項（１）学校施設使用許可申請について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  （学校施設使用許可申請について、資料（一覧表）により説明） 

         申請は３件で、新規はありません。 

          （資料（一覧表）について説明。） 

 

教  育  長    説明をいただきましたが、その他ご意見等いかがでしょうか。 

   質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員   異議なし 

 

教  育  長    ご異議もないようですので、学校施設使用許可申請については、

了承とさせていただきます。 

次に協議事項（２）区域外就学等許可願について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  （区域外就学等許可願について、資料（一覧表）により説明） 

         令和５年度１件、 令和６年度５件 

 

教  育  長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

教  育  長   質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他  委  員   異議なし 

 

教  育  長    ご異議もないようですので、区域外就学等許可願については、了

承とさせていただきます。 

次に協議事項（３）児童生徒就学許可願について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  （児童生徒就学許可願について、資料（一覧表）により説明） 

         令和５年度２件、 令和６年度９件 

 

教  育  長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 
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教  育  長   質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他  委  員   異議なし 

 

教  育  長    ご異議もないようですので、児童生徒就学許可願については、了

承とさせていただきます。 

 

次に協議事項（４）後援承認申請について説明をお願いします。 

   申請件数は、学校教育課１件（新規）でございます。 

（学校教育課長 後援承認申請について説明） 

 

教  育  長   説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

他  委  員   異議なし 

 

教  育  長    ご異議もないようですので、後援を了承とさせていただきます。 

          次に協議事項（５）議案第16号  津島市公民館管理規則の一部改正

について 説明をお願いします。 

 

社会教育課長  （津島市公民館管理規則の一部改正について、資料により説明） 

 

教  育  長   説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

教  育  長   質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

教  育  長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

         次に協議事項（６）議案第17号  津島市生涯学習センター管理規則の

一部改正について 説明をお願いします。 

 

社会教育課長  （津島市生涯学習センター管理規則の一部改正について、資料により説明） 

 

教  育  長   説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 
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教  育  長   質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

教  育  長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

         次に協議事項（７）その他ですが何かございますか。 

 

学校教育課長    特にございません。 

  

教  育  長    特にないようですので、４その他に入りますが、何かございますか。 

             

学校教育課長      １月の定例教育委員会は、１月19日（金）、市役所の２階会議室にて

開催を予定しています。また２月は６日（火）総合教育会議の後に定

例教育委員会を予定しています。ご都合はいかがでしょうか。 

 

教  育  長    いかがですか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

教  育  長    それでは、次回は１月19日（金）、市役所の２階会議室で定例教 

育委員会を開催いたします。 

 

教  育  長     その他に何かありますか。 

なければこれをもって、閉会とします。 

 

 

 

 


